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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 島袋　　大（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 揮発油税及び地方揮発油税の軽減措置に関する覚書について

2 農業畜産業の振興について

(1) 今後の畜産振興について伺いたい。

(2) 粗飼料購入の助成金を支給する考えはないか。

(3) 競り価格が下落している中、中長期的な政策支援をする考えはないか。

(4) 雌牛への補塡金や補正予算での対応など次年度も継続できないか。また、雄牛への補
塡金を行う考えはないか。

(5) 沖縄型耐候性園芸施設整備事業における耐候性園芸施設補強・改修事業（ビニールハ
ウス）について、申込市町村の件数はどうなっているか。また、次年度に向けての考えを
伺う。

3 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 新垣　淑豊（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 文化芸術振興について

(1) 6月定例会で提案し、検討すると答弁のあった文化芸術奨励金制度について進捗を伺
う。

(2) 文化芸術担当職員の採用について、県の考え方について伺う。

(3) 文化芸術事業費について、令和５年11月10日付日経新聞によると沖縄県は５位となって
おり、１位の高知県とは３倍ほどの開きがある。沖縄県は文化芸術事業としてどのような事
業を行っているか。また、今後の事業費の拡充・強化についてどのように考えているか伺
う。

(4) 那覇市の文化芸術に関してのトークイベントで、那覇市は文化芸術の体験格差をなくす
ために、那覇市主催の事業の子供たちの無料化や演劇の最終リハーサルへの招待など
の話がなされた。沖縄県において、文化芸術の体験格差を補うためにどのような取組を行
うか伺う。

(5) 同イベントでは、かつてのニシムイ美術村のような製作者のコミュニティーが望まれてい
た。沖縄県として広域に考えるべきであると思うが、この点について県の考え方を伺う。

(6) 上記の採用や事業を行うには、予算面での拡充が必要であると考えるが、文化芸術予算
の確保に県としてどのような方針、手段を想定しているか伺う。

2 職員のクレーム対応の状況について

(1) 職員のクレーム対応の体制・対応にかかる時間は、どのようになっているか伺う。

(2) 県民からのカスタマーハラスメントと見受けられる状況は、どのようになっているか伺う。

3 県事業入札に対する総合評価方式について
　導入経緯、現状においての利点及び課題について伺う。

4 首里城周辺の整備計画と進捗について
　令和5年度の周辺整備の現状と今後について伺う。

5 県の農産物の戦略品目について
　今後、沖縄県で新たに想定される農産物の戦略品目の取組について。特に、コーヒーや
バニラなど沖縄県の地域的に優位性があるであろう農産物に対しての考えについて伺う。

6 公営住宅の家賃低廉化事業について
　報道によると、那覇市長から市営住宅の家賃低廉化事業について、要求額と配分額には４
億円の差がある旨の発言がなされたとあった。実際に那覇市の担当に確認すると、不交付
額は13億円となっていた。全県における家賃低廉化事業の各市町村の要求額と配分額の
差と、県営住宅低廉化事業の状況について伺う。

7 知事の台湾訪問について

(1) 経緯とスケジュールについて、いつ決まったのか、訪問先の決定内容を伺う。

(2) 同行者はいつどのように募集したのか。また、知事含め県職員の数と民間の参加者数を
伺う。

(3) 訪台の同日には、離島フェアや琉球台湾商工協会の創立記念会合などがあったが、対
応はどのように行ったか伺う。

8 県立病院における総務事務センターの稼働状況と課題について
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(1) 現在、総務事務システムの試験的な稼働がなされているが、導入に向けてのこれまでのス
ケジュールの経緯、総務事務センターの運用状況と併せて現場からの声について伺う。

(2) これまでの経費と医師の働き方改革に向けてのシステム改修の状況と予算について伺う。

9 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 仲村　家治（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 地域外交の基本方針と戦略について伺う。

(2) 台湾北部の基隆の和平島公園に設置されていた「琉球漁民慰霊碑（琉球ウミンチュの
像）」の修復要請と現況について伺う。

(3) 尖閣諸島周辺に中国が設置したブイの状況及びブイの撤去を政府に要請すべきでない
か伺う。

(4) 北朝鮮のミサイル発射に対しての県の対応と自衛隊のPAC３の運用について伺う。

2 令和６年度沖縄関係予算と税制改正について

(1) ８月の概算要求額についての評価とその後の要請活動の成果を伺う。

(2) 沖縄県市長会が単独で一括交付金の要請を行ったが、その経緯を伺う。

(3) 次期沖縄関係税制改正の要請活動と現況について伺う。

3 「こども未来部」の設置内容と意義について

4 国の補正予算で県内離島を中心とする無電柱化整備費用が計上されたが、沖縄県と市町
村の対応について

5 交通行政と人手不足について

(1) バス・タクシー等の運転手不足の状況と県としての対策について伺う。

(2) 人手不足が観光に及ぼす影響を伺う。

(3) ライドシェア導入の検討状況について伺う。

(4) 県地域公共交通協議会の議論について伺う。

6 沖縄ツーリズム産業団体協議会からの宿泊税制度導入についての意見書の見解を伺う。

7 日越外交関係樹立50周年について

(1) 沖縄県の交流の状況と経済・観光・人材交流の将来展望について伺う。

8 海の安心・安全について

(1) 沖縄県の水難事故の現状（本年）の状況と過去３年間のデータも含めて伺う。

(2) 水難事故に対して、知事公室、文化観光スポーツ部、土木建築部、県警本部は、どのよう
な対策を行ったのか伺う。

(3) 次年度以降の水難事故の撲滅対策について知事に伺う。

9 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 仲田　弘毅（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 令和６年度沖縄関係予算について

ｱ 今回の国会で可決した補正予算沖縄分の額と、その内容を伺います。

ｲ 次年度の概算要求から補正予算分が前倒しされるという認識ですが、知事の評価と見
解をお聞かせください。

ｳ 令和５年度の2679億円から、令和６年度予算がどう編成されるか、当局のご意見を伺い
ます。

(2) 税制改正について

ｱ 今年度の税制改正は「観光、電気、ガソリン」に関する３分野の４件だと考えております。
内容をお聞かせください。

ｲ 知事をはじめ当局も11月に要請活動を行なってきておりますが、その際の反応と現在の
状況を伺いたいと思います。

2 自然災害について

(1) 琉球海溝や南海トラフ地震について

ｱ 沖縄県への影響・被害想定に対する県の考え方をお聞かせください。

ｲ 地震発生後、沖縄県内へのＪアラートシステムについて伺います。

ｳ 自主防災組織と役割、その組織率を伺います。

ｴ 災害対策として、学校や病院、インフラ等の耐震化を伺います。

ｵ 災害対策本部に設置される非常用電源の確保及び整備状況について伺います。

(2) 台風災害における無電柱化について

ｱ 本県の無電柱化の進捗状況をお聞かせください。

ｲ 離島地域における無電柱化について、県の対策を伺います。

3 医療関係団体への交付金について

(1) 「重点支援地方交付金」の事業推進について

ｱ 「重点支援地方交付金」の内容についてお聞かせください。

ｲ 「同交付金」支援の対象はどうか、伺います。

4 教育行政について

(1) 不登校問題について

ｱ 県内小中高校の不登校生徒の現状について、御説明をお願いします。

ｲ 本県と全国の比較はどうなっていますか。

ｳ 不登校の要因を伺います。

(2) 少年犯罪について

ｱ 少年による薬物乱用について、お聞かせください。

ｲ 少年による強盗・傷害事件について、伺います。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 下地　康教（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 自衛隊による離島の港湾、空港施設使用について伺う。

(2) 国民保護計画について

ｱ 宮古島地域を含む先島地区において全島避難としているが、避難時期、避難方法、受
入れ地区の取組等について伺う。

(3) 次年度予算要求行動について

ｱ 従来、次年度予算要求は、県内市長会と県知事は共に要請活動を行っているが、今回
県内市長会は単独で要請活動を行っている。なぜそのような要請行動となったのか伺
う。

2 不発弾処理事業について

(1) 本年度の不発弾処理事業予算とその内訳及び進捗率を伺う。

3 農林水産業について

(1) 畜産農家における和牛子牛競り価格の低迷に係る支援策について伺う。

ｱ 本補正予算で「和牛子牛生産者緊急支援事業」に５億2000万円余り計上されている。そ
の内訳を伺う。

(2) 葉たばこ農家への耕作機械支援対策について

ｱ これまでの、葉たばこ農家への耕作機械支援実績を伺う。

4 社会資本整備について

(1) 県道マクラム通り整備事業下里交差点以降の整備計画を伺う。

(2) 下地島空港活性化について

ｱ 現在の活性化事業計画の進捗について伺う。

ｲ 無償耕作者の県有地明渡しに係る現状及び課題解決策を伺う。

(3) 宮古島空港駐車場の発券機故障による混雑解消について伺う。併せて空港駐車場及び
周辺の環境整備について伺う。

(4) 多良間地区での県営住宅団地整備について伺う。

(5) 電線地中化事業について

ｱ 電線地中化事業に係る設計委託業務仕様内容について伺う。

5 経済・暮らし、医療・教育について

(1) 学校スポーツ指導者問題について

ｱ 県大会で下地小学校女子バレーボールチームが優勝したが、指導者の資格問題で全
国大会に不参加となった。なぜそのような問題が生じたのか伺う。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 島尻　忠明（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 第23回那覇港湾施設受入れに関する協議会について

ｱ 10月28日に10年ぶりに知事公室長も入る形で協議会が開催されました。その内容につ
いて伺う。

ｲ 浦添埠頭地区交流・賑わい空間の整備事業は、浦添市と那覇港管理組合が環境アセ
ス方法書を作成するとのことですが、県としてこの整備事業を実施協力して進めていくの
か。

2 下地島空港及び周辺用地の利活用事業の進捗状況と今後の取組課題について伺います。

3 道路行政について

(1) 沖縄西海岸北道路Ⅱ期線工事の進捗について

ｱ 沖縄西海岸北道路は、国道58号の渋滞緩和や那覇港、那覇空港へのアクセス向上を
目的に整備された道路です。カーミージーや港川地域で工事が進んでいますが、進捗
状況と課題を伺います。

ｲ 沖縄西海岸道路浦添南道路の事業化に向けた課題と今後の取組について伺います。

ｳ 浦添西原線港川道路の進捗と課題について伺います。

4 福祉行政について

(1) 児童養護施設の退所年齢と退所後の子供の進路と課題について伺います。

5 我が党の代表質問との関連について



9

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 仲里　全孝（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県では護岸のライフサイクルマネジメントのための老朽化調査及び老朽化計画マニュア
ルを策定されているが、知事の考え方を伺う。

(1) 防護機能が低下している護岸老朽化調査の状況を伺う。

(2) 国道329号線、金武町字伊芸付近の老朽化している護岸の整備計画の進捗を伺う。

2 沖縄県で過去約30年間に、県議会の議決が必要なのにもかかわらず、議会に諮っていな
かった事案が土木建築部で161件、企業局で１件あったと判明したことがマスコミなどで報道
されている。下記のとおり知事の考え方を伺う。

(1) 地方自治法第96条１項13号に基づく議決を得ていなかったとあるが、内容を伺う。

(2) 県が加入する保険で損害賠償金を支払ったとあるが、内容を伺う。

(3) 土木建築部以外にも、沖縄県では不適切な会計処理や不手際、保健医療部での書類紛
失など相次いでいるが、全庁挙げての再発防止の取組がどうなっているか、伺う。

3 令和３年５月27日に起きた本部港倉庫の上屋事故に関する状況を警察本部長に伺います。
捜査の進捗状況及び捜査が長時間を要していることについて伺う。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第4回沖縄県議会(定例会)

12月07 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 石原　朝子（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 世界自然遺産保全・適正利用について

(1) 世界遺産登録に際して提示された世界遺産委員会からの要請事項と国、県、県内町村
の役割と対応状況を伺う。

(2) 「ずっとやんばる　ずっとうちネコ　アクションプラン」「沖縄島北部における生態系保全等
のためのネコ管理・共生行動計画」が策定されています。概要等について伺う。

2 県内の人材不足の現状と対応について

(1) 県内全産業において人手不足が深刻な問題となっているが、県の主なる支援状況を伺
う。

(2) 農林水産業・建設産業人材の育成施策については、令和３年度成果指標において順調
となっているが、令和４年度、令和５年度の成果予測を伺う。

(3) 外国人労働者受入れの現状と新規事業として「特定技能１号外国人のマッチング支援事
業」の取組を伺う。

(4) 外国人向けの生活相談等の窓口機能を行う「国際交流・協力推進事業費」の予算が昨年
度より増額され、事業拡充が図られている。実施状況を伺います。

(5) 若年者の県内における就業状況と「若年者活躍促進事業」の事業効果と課題を伺う。

3 高齢者の社会参加の促進について

(1) 県内の高齢者失業率と雇用・就業機会確保等について県の取組を伺う。

(2) シルバー人材センターの設置目的、事業効果と課題を伺う。

4 我が党の代表質問との関連について


